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剪定枝の処理費用＝2830 万円、市内施設の燃料費＝5870 万円 

■剪定枝を公共施設の燃料として 
活用できないか? 
街路樹や公園から出る剪定

枝が近年増えています。これ
をチップ化して、冷暖房、給
湯施設の燃料として活用す
れば、処分費や燃料費の削減、
環境負荷の低減と一石二鳥です。 

実際にこのシステムが導入された大井ふ
頭にある都の公園を見学してきました。こ
のエコ＆エコなしくみを、府中市でも実用
化できないか、その可能性を聞きました。 

【3 月議会 2/22 本会議 一般質問②】 
【杉村】公園、街路樹など市内の剪定枝の総量は？ 

【都市整備部⾧】 
公園・緑地 330ｔ、街路樹 793ｔ、 

その他施設 860ｔなど合わせて、2048ｔ 
【杉村】剪定枝の処理にかかる費用は？ 

【都市整備部⾧】2830 万円 

【杉村】府中市関連の大型施設における冷暖房、

給湯施設の年間の燃料使用量と燃料費は？ 

【都市整備部⾧】主な大型施設の合計で 
ガス 47.2 万㎥ 3977.5 万円 

灯油 30.8 万 ℓ  1899.8 万円 

燃料費が合わせて  約 5870 万円 
処理費と合わせて  約 8700 万円 

剪定枝が活用されれば、
この浮いた費用で設備費
用も 10 年以内でペイでき
ます（導入事例より換算） 

【杉村】剪定枝を、公共施設の燃料に活用すると
して、考えられる課題は何か？ 

【行政管理部⾧】 
・ボイラーの特性、設置スペースの確保 
・騒音、悪臭、振動などの検証、近隣対策 
・チップへの不純物混入。品質。 
・運搬方法、安定供給できる環境 
・ＣＯ２の発生、などが考えられる。 

【杉村】充分クリアできる課題です。導入事例を
実際に見てください。こういった課題をクリ
アした上で、一連の設備を導入することにつ
いての考えは？ 

【行政管理部⾧】設置条件などもあるので、他市

の動向や様々な効果の情報収集を図っていく。 

【杉村】府中市は緑が多く大きな施設も多いので、

他市よりも経済的なメリットを期待できる環

境にある。市長も「スマートエネルギー都市」

を公約にしているので、ぜひ現場を見た上で、

積極的に検討して下さい。 

※後日 3 月 29 日に、各担当課⾧らと一緒に、
大井ふ頭の導入事例を見てきました。 
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ご意見をお聞かせ下さい 

Web/ ac.auone-net.jp/~sugimura/ 
✉ ysugimura@ac.auone-net.jp 
☎ 080-5185-1236 

Blog/ ameblo.jp/sugimurayasuyuki 

議会活動へのご支援もよろしくお願いします 

八千代銀行 府中支店 普 0825186 ﾌﾘｰﾀﾞﾑﾈｯﾄ 

みずほ銀行 府中支店 普 4484076 ﾌﾘｰﾀﾞﾑﾈｯﾄ 

ゆうちょ銀行 〇一九店 当 0102251 ﾌﾘｰﾀﾞﾑﾈｯﾄ 

郵便振替 00150-1-102251 ﾌﾘｰﾀﾞﾑﾈｯﾄ 

Blog / FB 



■他市に先駆けた 
公共施設マネージメント 

府中市の豊さの象徴の一面として多くの
公共施設があります。今後次々と建て替え
の時期を迎えますが、一方で福祉予算が増
大する中で、すべてを建て替えることはで
きません。新たな施設の抑制や既存施設の
有効活用の方針を示した、「公マネ」は評価
すべきものです。 
 ただ実際の市政では縦割りのため、必ず
しもこの方針が守られていません。方針を
徹底するようあらためて指摘しました。 

【3 月議会 2/22 本会議 一般質問①】 
【杉村】公マネはよく考えられ

た意欲的な取り組みだと

思う。その根幹にあるのが、

「新たな施設を整備する

際には同等の床面積を削

減し、総量を抑制する」と

いう一文だ。 

 では、再開発ビルの地下

駐車場購入は「新たな施設

整備」にあたるが、駐車場と「同程度の施設

数や床面積」をどこで削減する考えか？ 

【行政管理部⾧】グリーンプラザやふれあい会館

の処分方針を策定した。 

【杉村】グリーンプラザやふ

れあい会館の処分は、新

しい再開発ビルの中の

市民活動スペースを新しく整備することの代

わりではないか？ 

 そもそも、グリーンプラザやふれあい会館

の処分は地下駐車場購入決定以前から決まっ

ていたと思うが、時系列を聞きたい。 

【行政管理部⾧】27 年度に方針を決め、グリーン

プラザの処分に向け取り組み、地下駐車場の

購入は 28 年 12 月に決定した。 

【杉村】つまり明らかに、地下駐車場購入の決定

以前にグリーンプラザ処分は決まっている。 

 グリーンプラザやふれあい会館以外で、床

面積を削減すべきではないか？ 

【行政管理部⾧】公共施設単体の見直しでなく、

全体を捉えた中で見直しに取り組む。 

【杉村】まあ、公マネの担当者にこれ以上言って

も仕方がありません。トップの判断でしょう

から。駐車場購入について賛成はしないけれ

どトップの判断は尊重しますよ。選挙で選ば

れているんだから。 

 ただ、「公マネ」の原則には沿ってないこと

は確かです。だからこれは例外的な判断とい

うことにして下さい。原則はあくまでもここ

に書いてある通り。この一文は守ってくださ

い。でなければ、折角の公マネも絵に描いた

餅になってしまいます。 
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★ 主な議案（他に、条例が７件、特会補正予算が 5 件、特会予算が７件、） ○賛成 ×反対 △継続審査 

府中市附属機関の設置等に関する条例の一部を改正する条例 
 ※いくつかの審議会を発足するもの 

総務 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市立学校給食センター条例の一部を改正する条例 文教 可決 ○ ○ ○ × × ○ ○ 

府中市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 厚生 可決 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ 

府中市立ふれあい会館条例の一部を改正する条例 ※移転 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市工場立地法に基づく緑地面積率等に係る準則を定める条

例の一部を改正する条例 
建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

★ 陳情 ○採択 ×不採択 △継続審査 

ふちゅう市議会だよりの最終ページ定例会議案等議決結果一覧

の表記変更を求める陳情 
総務 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

「「共謀罪＝テロ等準備罪」を創設する組織犯罪処罰法」改正案

の国会上程に反対し、この法案を国会に上程しないことを国に求

める府中市議会の意見書の採択を求める陳情 ＃１ 
総務 不採択 × 

④
× 

× ○ ○ ○ ○ 

野村不動産の寿町 1 丁目高層ﾏﾝｼｮﾝ建設計画に関する陳情 建設環境 採択 ○ ○ × ○ ○ ○ ○ 

基地跡地の利用計画の「検討協議会」に留保地近隣の住民代表を

参加させることを求める陳情 
基地対策 採択 × × × ○ ○ × × 

＃１は、市民フォーラムの清水議員が不採択 


